

Noticias
manteniéndolo
al día



REPORTE DE PRENSA

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia
Dirección de Comunicación





Haga clic y visite la p3gina principal de cada peri3dico



EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- **Santa Cruz, de aniversario entre el liderazgo y el luto** La actividad productiva y el desarrollo demográfico impulsan el crecimiento nacional. Este año, la fiesta fue opacada por los incendios en la Chiquitania.
- **Industriales preocupados por comercio informal y contrabando** La Cámara de Industria y Comercio (Cainco) de Chuquisaca ve con mucha preocupación el incremento del contrabando y del comercio informal, de hasta un 25 por ciento, situación que va en desmedro de la economía de aquellas industrias legalmente establecidas.
- **Cae 50% exportación de cemento, aunque hay señales de mejoría** La exportación de cemento boliviano cayó un 50 por ciento entre 2017 y 2018, según datos del Instituto Nacional de Estadísticas (INE) procesados por el Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE). Sin embargo, en los primeros tres meses de 2019, ya se había exportado el 48 por ciento de toda la gestión 2018 y el 25 por ciento de 2017, por lo que, de mantenerse este ritmo, podría hablarse de señales de recuperación.
- **Más de 120 mil visitantes en tres días en Expocruz** La Feria Internacional de Santa Cruz (Expocruz) recibió en los tres primeros días más de 112.700 visitantes y se espera que para las siguientes jornadas el interés de la población sea ascendente.
- **Gerona Power entrega a empacar moderna planta eléctrica** SVF Bolivia / Gerona Power entregó a la empresa Empacar una moderna planta de generación eléctrica, enmarcada en la tendencia mundial de la Generación Distribuida o Micro Redes. La infraestructura permitirá a la industria lograr mayor eficiencia operacional, aportando, además, al cuidado del medioambiente.



- **No hay acuerdos y transporte denuncia pérdidas** Una reunión por parte de representantes de la Administración de Servicios Portuarios Bolivia (ASP-B) con la concesionaria Terminal Puerto Arica (TPA) de Chile terminó ayer sin acuerdos firmados, pese a que esta última empresa hizo varias ofertas.
- **El comercio se desespera y no hay solución sobre las tarifas en Arica** Sin acuerdos. Así acabó la reunión de ayer en la ciudad de Arica (Chile) entre autoridades bolivianas y chilenas, que se prestaban a debatir la nueva propuesta tarifaria y el Manual de Servicios que aplica la concesionaria Terminal Puerto Arica (TPA) a la carga boliviana que pasa por manos de la Administración de Servicios Portuarios Bolivia (ASP-B).
- **El superávit energético se acorta por importación de combustibles** A julio de este año, el país vendió gas por \$us 1.551,8 millones. Mientras que compró \$us 959,8 millones de gasolina y diésel. La brecha es de sólo \$us 592 millones.
- **Bakovic vio 21 irregularidades al adjudicar la ruta por el Tipnis** OAS fue la única empresa proponente para la construcción de la carretera; su propuesta de \$us 415 millones sólo fue inferior en 5% al precio referencial.
- **Brasil pide tramo Santa Cruz-Campo Grande** El Gobierno de Brasil planteó a Bolivia que el Corredor Ferroviario Bioceánico Central opere una ruta entre la región brasileña de Campo Grande y el departamento boliviano de Santa Cruz, informó ayer el coordinador de la Unidad Técnica de Ferrocarriles del Ministerio de Obras Públicas, Ariel Torrico.
- **La estatal Entel ya lleva a cabo las primeras pruebas de 5G** La Empresa Nacional de Telecomunicaciones (Entel) llevó a cabo con éxito las primeras pruebas de la tecnología de quinta generación (5G) en el territorio nacional, informó ayer el viceministro de Telecomunicaciones, Iván Zambrana.



- **ADP interesada en el proyecto Viru Viru Hub** Fernando Echegaray, gerente general de ADP Internacional, subsidiaria de Groupe ADP, dedicada a las inversiones internacionales arribó a Bolivia. La firma francesa, considerada como líder del negocio aeroportuario a escala global, ve con buenos ojos el proyecto nacional del Viru Viru Hub, iniciativa que busca convertir a la terminal aérea cruceña en un centro internacional de carga y de pasajeros.
- **Realizan pruebas estáticas del tren** El coordinador general de la Unidad Técnica de Ferrocarriles, Ariel Torrico, informó ayer lunes que comenzaron las pruebas estáticas de la primera unidad del tren metropolitano que llegó a la ciudad de Cochabamba y que el testeo dinámico se prepara para la siguiente semana.
- **EBIH planea incursionar en la fabricación de garrafas** La Empresa Boliviana de Industrialización de Hidrocarburos (EBIH) prevé incursionar en la fabricación de garrafas de polietileno entre 2020 y 2025, según su gerente Luis Lavadenz.
- **Alquileres de departamentos en zonas universitarias bajaron en 10%** Ante el descenso de la llegada de estudiantes brasileños este año, el precio de los alquileres de departamentos en zonas cercanas a las universidades ha descendido cerca de un 10 por ciento, indicaron tres empresas inmobiliarias consultadas por este medio. Si antes un departamento con tres dormitorios se alquilaba en 550 dólares, ahora se lo ofrece en 500, ejemplificó una de estas firmas.



- **Evo felicita a Santa Cruz sin mencionar la crisis por los incendios en la Chiquitanía**
El presidente, Evo Morales, felicitó a Santa Cruz por los 209 años de su gesta libertaria sin mencionar la crisis que atraviesa ese departamento por los incendios forestales que persisten en la Chiquitanía.
- **Santa Cruz cumple aniversario con duelo, incendios incontrolables y el pedido de declaratoria de desastre**
Santa Cruz celebra hoy los 209 años de su gesta libertaria con actos protocolares que reflejan el duelo en ese departamento por los incendios que continúan azotando a la Chiquitanía y que ya han consumido más de 3 millones de hectáreas.
- **UE y TSE evalúan el padrón electoral y la transmisión rápida de actas**
La misión de expertas electorales de la Unión Europea (UE) analizará temas sensibles que preocupan a la población boliviana, entre ellos el padrón electoral y la transmisión rápida de datos. Ayer, Idoia Aranceta y Rebeca Cox (española e inglesa) sostuvieron una reunión con los vocales del Tribunal Supremo Electoral (TSE), oportunidad en la que se abordaron diversos aspectos del proceso electoral en marcha.
- **TED Santa Cruz recibió 218 excusas de jurados en un día**
El viernes se produjo el sorteo de jurados electorales. Las excusas serán recibidas hasta el domingo 29.
- **Tu voto cuenta realizará más encuestas, pese a censura**
El director de la Fundación Jubileo, Juan Carlos Núñez, confirmó ayer en la Asociación de Periodistas de La Paz (APLP) que continuarán las encuestas mediante “Tu voto cuenta”, pese a la censura que aplicó el Tribunal Supremo Electoral (TSE).



- **Plataformas definirán el sábado estrategia para defensa del voto** Las plataformas se reunirán el sábado en La Paz. Plantearán marchar hacia el TSE para exigir transparencia en los resultados. Organizarán vigiliass en lugares de votación
- **UN anuncia apoyo a Mesa para “salvar la democracia”** Tal como estaba previsto, ayer el líder de Unidad Nacional (UN), Samuel Doria Medina, oficializó el respaldo de ese partido político a la candidatura de Carlos Mesa y Gustavo Pedraza, de la alianza Comunidad Ciudadana (CC), al demandar la unidad de todos los bolivianos a derrotar al “masismo corrupto” que busca eternizarse en el poder “desconociendo la voluntad del pueblo”.
- **Mesa agradece a Samuel y dice que se siente “fortalecido” por su apoyo** El candidato de Comunidad Ciudadana respondió mediante una carta al líder de Unidad Nacional, que este lunes pidió votar por la alianza que encabeza el expresidente
- **El MAS dice que el apoyo de Samuel a Mesa es un “peligro” para Bolivia** Adriana Salvatierra dice que el respaldo de Unidad Nacional es un "salvavidas de plomo" que le restará votos al candidato de Comunidad Ciudadana
- **Candidato de CC pide a Evo que se enfrente a él y no persiga a terceros** Luego de que el Ministerio Público imputó a la exdirectora ejecutiva de PAT Ximena Valdivia por el caso depósitos irregulares a la empresa televisiva, el candidato presidencial por Comunidad Ciudadana (CC), Carlos Mesa, pidió al presidente Evo Morales que no instrumentalice la justicia en contra de terceros y que lo ataque directamente a él.



- **Vocales se van a China y dejan sin quórum las salas constitucionales de Santa Cruz; Arce dice que esto es una “ofensa”** Además de los cuatro vocales de Santa Cruz, tres magistrados del Tribunal Constitucional Plurinacional también se fueron al gigante asiático. El curso para jueces es del 17 al 31 de septiembre. La ausencia de los administradores de justicia deriva en una recarga procesal y en retardación de justicia
- **Dockweiler, Núñez y Poppe suenan para las subnacionales** En el MAS afirman que el tema aún no se analizó. En la oposición cuatro legisladores manifestaron su intención de candidatear.
- **Oposición formaliza denuncia contra gobernador de Oruro** El diputado de oposición, Wilson Santamaría, formalizó la denuncia en contra del gobernador de Oruro, Víctor Hugo Vásquez, por supuestamente haber usado un vehículo oficial para consumir bebidas alcohólicas.



- **Evo dice que está ganando al fuego y opositores lo acusan de ‘cínico’** El mandatario agradeció la ayuda internacional y aseguró que la acción del Gobierno logró controlar los incendios. Amnistía Internacional pide derogar el decreto 3973
- **Morales: liberándonos del lujo, el lucro y el consumismo podremos salvar el planeta Tierra** El Presidente señaló que en Bolivia se lucha contra el cambio climático a partir de diversas políticas, además anunció que se reducirá el uso de plástico.
- **Observan 6 contradicciones en el discurso de Evo en foro de la ONU** El discurso del presidente Evo Morales en el Foro Alianza por la Amazonía, que se desarrolló ayer en la sede de la ONU, en Nueva York, estuvo marcado por seis contradicciones, aseveraron ambientalistas, activistas y políticos.
- **Aprueban \$us 500 millones para preservar la Amazonia** Los recursos desbloqueados en ausencia de Brasil financiarán proyectos para proteger la biodiversidad, la gestión de suelos y la cooperación transfronteriza.
- **X Marcha indígena avanza a Santa Cruz con necesidades** El camino aún es largo, pero están decididos a llegar a su destino, la X Marcha Indígena lleva su séptimo día en plena caminata hacia la capital cruceña, pero con varias necesidades que se hacen evidentes, entre ellos medicamentos, víveres, carpas y zapatillas. Su principal exigencia es que se declare desastre nacional por los incendios que se registraron en la Chiquitania que arrasó con más de 2 millones de hectáreas de bosque.



- **Evo gestiona escuela de bomberos con apoyo de Francia** Francia envió 38 bomberos especializados al lugar de desastre producto de los incendios forestales que se registran en la Chiquitania.
- **Médicos piden la renuncia de la ministra de Salud en medio de un diálogo estancado** El presidente del Colegio Médico de Santa Cruz, Henry Montero, aseguró hoy que, ante el retroceso en el diálogo entre el Gobierno y los galenos, se pedirá la renuncia de la ministra de Salud, Gabriela Montaña.
- **Médicos piden reunirse con Romero; creen que Montaña “no le dice la verdad al presidente”** Hace más de un mes que los médicos realizan un paro nacional. La ministra de Salud los culpa por la ruptura del diálogo



- **Santa Cruz, víctima de su éxito económico** Un día como hoy, hace 209 años, el 24 de septiembre de 1810, los pocos habitantes que por entonces tenía la ciudad de Santa Cruz se reunieron en un Cabildo Abierto para decidir en un debate franco y abierto el lugar que ocuparían en el complejo escenario político abierto poco antes en Chuquisaca, y ampliado en La Paz, Buenos Aires, Cochabamba y otras ciudades sudamericanas.
- **El liderazgo nacional de Santa Cruz** Esta efeméride encuentra a Santa Cruz como el departamento más poblado del país, con 3,2 millones de habitantes; eso significa que más de un tercio de los bolivianos viven en este territorio. Esa realidad es la consolidación de lo que ya se veía venir: que aquí está el lugar con el que los ciudadanos del resto del país sueñan, porque lo ven como una tierra de esperanza y oportunidades.
- **Desafío cruceño del progreso sostenible** Nada más evidente que la pujanza cruceña. Aunque todo este siglo se ha caracterizado por un crecimiento urbano nacional incomparable con ningún otro momento de nuestra historia, el de Santa Cruz ha batido todo pronóstico. La ciudad que hace no más de 30 años apenas contaba con medio millón de almas, ahora es la más poblada del país con más de tres millones, según el INE.
- **El gran baile de las estadísticas y los sondeos** De no mediar su estridencia, podría buscarse alguna armonía en la cotidiana e incontenible cascada de números que cae sobre nuestras cabezas. Con extrema buena voluntad, podríamos visualizar una danza de números para convencernos de que todo está bien y que marchamos al encuentro de un futuro prometedor, tanto, que los electores celebran con un alza vertical de intención de votos la indolencia oficial ante la consumación de la mayor catástrofe ambiental.





BUENOS DÍAS

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia